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民記師徒「拍住上」「牛」氣沖天
張姚彬憶參選點滴當場灑淚 陳國華力挺弟子：後生仔拚了

高曉榮扎根奧運誓打低「明星鴿」

後生「睇得又打得」政界猛人齊打氣
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香港文匯報訊（記者 李自明）獨立無黨
派的「選舉新丁」高曉榮，今年出戰油尖
旺奧運選區，挑戰本身是「超級議員」的
民主黨涂謹申。面對名氣大於實績的政治
明星，高曉榮憑藉居於奧運區多年，事事
親力親為的優勢小試牛刀。他亦深信自己
創業時取得的知識經驗，結合溫和包容、
重視建設的取態，會比「為反而反」的反
對派更能為奧運社區增值。

盼讓街坊求助有門
地區組織「維港關愛協會」主席高曉榮

近日在接受網絡媒體訪問時，細說今次出
戰區選的點滴。他說，自己多年來一直參
與義工服務，由最初搞興趣班、年輕人活
動、親子活動，到開始接街坊投訴。他一
直感到奇怪的是：「點解你哋（街坊）唔
搵（當區現任）區議員反而嚟搵我？」街
坊的答案，不是「求助無門」，就是對方
「不了了之」。
身為年輕企業家的高曉榮，習慣事事親

力親為，加上他居於奧運選區多年，一直

與街坊同呼吸，一切問題都是感同身受，
因此他決心今屆披甲上陣，希望能以專業
知識，為市民打造更美好社區。

居民能見我聽我 是最大勝算
在今年選戰對上反對派「政治明星」涂謹

申，高曉榮坦言，當初不少好友鼓勵他參選
時，自己第一個反應是：「現任區議員是明
星，有品牌效應，但我籍籍無名，有些朋友
甚至笑我傻、笑我不自量力。」但想深一
層，他自問扎根奧運，一直贏得居民認同，
「每次幫完街坊，他們出街都會遇見你，買
餸又會碰到你，而不是只在電視上才看到
你，街坊起碼可以握到我的手，聽到我說
話……我想，這就是我的勝算。」

打造文化社區 為奧運增值
高曉榮本是IT人，曾與外國朋友組過公
司，後來轉到投資金融行業，涉足資本市
場，建立起個人企業。一路走來，高低起
伏，練出鍥而不捨的動力，更累積了經驗
見識，貢獻社區，「以往創業階段，我在

不同範疇累積了不同的知識，這些經驗，
都可以為此區增值。」
他期望打造奧運文化區，把避風塘作業

區重新規劃，貫通西九文化區；他亦關注
區內最困擾人的海水臭味問題，「坑渠
味、臭蛋味，早上起來聞到，晚上睡覺又
聞到，因為我住在這裡，明白居民感受，
希望快點改善。」
高曉榮並質疑，反對派在立法會拉布及

阻撓撥款，令不少地區項目難以討論及付
諸實行。相對於為反而反，他選擇建言獻
策，向有關當局提出具體改善建議，「我
見我們海水挖淤泥的方法仍是很舊式，挖
完運上船，船運上車，好花時間、人力、
物力、資源。在內地，現在這類工程全部
都是用吸的，好快，可減省資源，更能解
決過程中的臭味問題。」
他形容，奧運是一個集中專業人士、生

意老闆的「小豪宅區」，街坊質素高，如
果能集思廣益，對區內長遠建設提供有效
的專業意見，對促使政府改善問題，加大
力度發展此區，有莫大裨益。

助貧困獲邀任政協 溫和包容爭取支持
高曉榮懷着滿腔熱誠參選，但選舉路卻不易

行，一個重慶政協身份，令他慘遭反對派抹
黑，成為「箭靶」，「我在內地做生意，順道
拜訪過很多地區。我看到太多需要幫助的人，
如山區孩子、殘障小朋友、留守兒童、貧困家
庭……故過去10年一直捐助他們，因此重慶
當局便邀我做政協，希望我繼續幫忙。」

高曉榮在網媒訪問中強調，政協銜頭並非
源於背景或黨派，自己是獨立、無政黨、沒

政治包袱，希望大家不要把帽子扣在他頭
上，「我只是一個有心的年輕中國人，為一
些有需要的朋友服務。」他又強調，自己溫
和包容，重視建設，「民主社會是要包容不
同聲音，把不同聲音結合起
來，令整個社會發展受益……
支持這些理念的人，一定會支
持我。」

■香港文匯報記者 李自明
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重建後的牛頭角下邨於2012年入伙，原有的牛頭角選
區由於人口增加，於今屆區選一分為二：整條牛頭角

上邨劃為同名選區，牛下和原屬佐敦谷選區的居屋樂雅
苑、安基苑、振華苑及私樓兆景樓劃為牛頭角下邨選區。
循牛頭角選區擔任10多年區議員的陳國華及其徒弟張姚
彬，在今屆區選分別出選牛上及牛下，希望一同晉身區議
會，兩師徒「拍住上」。

李慧琼黃國健陳鑑林等助威
陳國華及張姚彬昨日先後在牛頭角區內造勢，民建聯主

席李慧琼、工聯會副會長黃國健、民建聯立法會議員陳鑑
林、九龍東立法會議員謝偉俊、香港廣東社團總會副會長
楊育城、香港福建社團聯會副主席周安達源、公屋聯會主
席王坤及多名觀塘區議員等打氣，過百個街坊為他們吶喊
助威，場面盛大。

陳國華：居民看到張姚彬努力
陳國華在介紹張姚彬時透露，自己2008年在陳鑑林的辦
事處認識當暑期工的張姚彬，因為張的勤奮、有耐心、有
能力而趕緊「收歸己用」：「他（張姚彬）到來之後，我
的辦事處其門如市，日日都爆棚，一來他說話比較慢，做
事又太過細心，打爛沙盤問到篤，做得很徹底。」
他指出，張姚彬目前的選情吃緊，對他來說是正是考

驗，尤其是有一段時間他曾經「做到喊咁滯」，「我鼓勵
他，支持者也鼓勵他，『後生仔，不要緊，拚搏！』我相
信大家眼睛是雪亮的，下邨的居民是看到張姚彬的努
力。」

睹驗鉛童抽血苦 彬哥哥哽咽
張姚彬其後發言時一度感觸，更淚灑當場。他哽咽地

說，當自己在「鉛水」事件上被抹黑，當時想過放棄，
「但是我拿着自己的（史迪仔）公仔時，我就想到應承過

邨內的小朋友，『彬哥哥會站在你們旁邊，你們每一次去
驗血，我都會在載你們去驗血的車旁邊。』你們去抽血很
辛苦、很痛、手也腫了，彬哥哥只想你們無事，我也不想
我們這條邨有鉛水的。」
今年7月，民建聯抽取牛下食水化驗，全部樣本含鉛
沒有超標，當局最後驗出牛下有食水樣本含鉛超標。張
姚彬說，發生這件事後，自己一直在最前線去跟進，
「雖然有時真的很無力、很累，但我也和居民奮戰了3
個月。」他要求當局盡快訂立更換水喉的時間表，「居
民不是想每日下樓取水、取樽裝水、他們是想重過正常
生活。」

助選義工過身 未見最後一面內疚
張姚彬又表示，他的一名資深義工上周離世，「但是我

在選戰那麼激烈的時候，行不開，我去不了聯合醫院，看
他最後一面。他為了民建聯、為了牛頭角上下邨，奮戰到
他生命最後一刻，我很內疚，我送不了他最後一程，只有
其他義工跟我說，他在聯合醫院過了身。我想跟他說，
『我一定會完成你的願望，我會進入議會的』。」
說到傷心處，他不禁哽咽，旁邊的李慧琼趕緊用紙巾替

他抹眼淚。
陳國華其後笑言，自己與張姚彬一樣眼淺，「只是我

經驗夠，剛才（張姚彬發言時）忍住了。」他對兩師徒
一齊出選感到興奮，但指張姚彬比較緊張，自己有幾次
疏導張的情緒，勸他不要太執着。張姚彬就連自己何時
進入陳國華門下也記得十分清楚－2008年9月18日，並
強調會以最好的成績報答陳。
牛頭角上邨的候選人還有「傘兵」呂智恆。牛頭角下邨

的候選人還有民主黨黃正峰。李慧琼在區選出選九龍城土
瓜灣北，候選人還有「香港關注會」林依麗及親激進反對
派的沈泰鋒。謝偉俊在灣仔樂活出選，候選人還有社民連
麥國風及報稱獨立的蕭思江。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）民建聯在今屆

區選派出13人出戰觀塘區，其中的一對師徒：

出選牛頭角上邨的陳國華及其議員助理、出選牛

頭角下邨的張姚彬，昨日同在區內舉行造勢大

會。張姚彬在活動上提到自己在「鉛水」事件上

被抹黑，及因事忙而不能送其義工最後一程時淚

灑當場，並強調會爭取勝利以報答師父悉心教

導、義工在天之靈及居民積極支持。在場的民建

聯主席李慧琼用紙巾替張姚彬抹眼淚，場面溫馨

感人。

相對徒弟張姚彬講選情「講到喊」，師父陳國
華昨日就顯得氣定神閒，對自己的往績及將要爭取
的事項娓娓道來。陳國華在造勢大會上表示，自己
在牛頭角已接近 50 年，很多支持者都看着他成
長，也見證着牛頭角下邨重建時，居民在已重建的
牛頭角上邨原區安置。他笑言：「大家搬過來時可
以推着車仔（手推車）就行了，這個情景我歷歷在
目，我當時也有幾架車仔借給街坊，不過都破掉
了。」他強調，這種街坊鄰里的感情，對於自己參
選及日後的服務是一股很大的力量。

他表示，自己會繼續跟進俗稱觀塘大會堂的東九

文化中心興建進度，而這是他和陳鑑林在1995年開
始爭取的，未來需要和其他年輕一代的區議員一起
跟進。他又說來屆會爭取當局在連接牛上、牛下的
平台通道增設上蓋，及增設連接地面及平台的升降
機，「這個在下屆期間一定要做到。」

面對「傘兵」呂智恆的挑戰，連續3屆區選都自
動當選的陳國華呼籲選民，千萬不要
以為他一定連任，因為他在1994年區
選時僅贏對手一票，更在翌年的補選
落敗，故他一再強調「一票都不能
少」。 ■香港文匯報記者 陳庭佳

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）張姚彬昨日獲多
個政界重量級人馬支持，他們均讚揚張姚彬年輕、
有衝勁，在牛頭角下邨服務多年，更十分細心。
民建聯主席李慧琼讚揚張姚彬年輕、有衝勁，為

牛下全心全意服務，居民有甚麼需要都會記在心
中。她又說，年輕人選擇地區工作是不簡單的，要
不怕風雨、不怕抹黑，每周7天不定時工作，如果
沒有強大的使命感，張姚彬不會撐到現在。她指觀
塘未來有多項工程需要跟進，需要像張這樣細心的
區議員。
民建聯立法會議員陳鑑林表示，張姚彬在牛下重

建後已開展服務，為剛入伙的居民做了不少工作，
真正扎根該基層社區。他批評張的對手在「鉛水」
事件上「抽水」不盡，在邨內製造恐慌，令居民每

次扭開水龍頭都害怕，從而撈取選票，「這是極不
道德的。」
工聯會副會長黃國健笑言昨日眾星拱照，「人多

就士氣旺吧！」他讚揚張姚彬「睇得又打得」，在
牛下工作多年，而工聯會和民建聯一直扎根基層，
全方位為居民服務，如今民建聯出了一個出色的年
輕人，工聯會一定會支持。
九龍東立法會議員謝偉俊也指，現場人強馬壯，

又笑着透露自己也接受過張姚彬的協助：他在牛下
的辦事處剛啟用時，張就在牛頭角街坊福利會借來
多種設備。他又呼籲區內的中產選民（牛下選區包
括居屋及私樓）支持張姚彬，因香港需要做實事發
展經濟、改善民生的人，但張的對手就只懂「搞破
壞」。

■■民建聯陳國華昨日在牛頭角上邨選區造勢民建聯陳國華昨日在牛頭角上邨選區造勢，，場面盛大場面盛大。。 記者莫雪芝記者莫雪芝攝攝
■■民建聯張姚彬在牛頭角下邨選區造勢民建聯張姚彬在牛頭角下邨選區造勢，，獲政界猛人和過百個街獲政界猛人和過百個街
坊吶喊助威坊吶喊助威。。 記者莫雪芝記者莫雪芝攝攝

◀▲張姚彬講到服務社區點點滴滴，與街坊一起哽咽。 記者莫雪芝攝

50載街坊情 老將氣定神閒


